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 ملخص البحث
هذا البحث محاولة لدراسة موضوع متعلق بالجانب الاقتصادي وهو موضوع قيم تنمية المال، الأمر 
الذي يسعى إليه كل إنسان، ويعرض البحث لهذه القضية من منظور إسلامي مستند إلى ما ورد في 

شريفة ذات صلة بهذه القضية، وما ورد في المراجع العلمية الحديثة التي السنة النبوية من احاديث 
لها صلة بالموضوع، ويستمد البحث أهميته من أهمية الاقتصاد في العصر الحاضر وخطورة النظرة 
إلى المال وتنميته والمشكلات الكبيرة في هذا الجانب، فكان لا بد من توضيح موقف السنة النبوية 

دي النبي صلى الله عليه وسلم في جانب قيم تنمية المال، ويمكن صياغة مشكلة والرجوع إلى ه
البحث في عدة أسئلة يجيب الباحث عنها بشكل مباشر أو غير مباشر، وتتمثل في الآتي: ما هي قيم 
تنمية المال؟ ومن أين استمدت؟ وما وظائف هذه القيم؟ وكيف تعامل النبي صلى الله عليه وسلم مع 

 م؟هذه القي
ويهدف البحث إلى الإسهام في التأصيل الشرعي لمسألة قيم تنمية المال من خلال الحديث النبوي    

 الشريف، وتعريف المسلمين بأهمية هذه القيم، والإفادة الواقعية من هذه القيم في تنمية المال.

  

Abstract 
 This research includes a study of a topic related to the values of 
developing money, and the research discusses this issue from an Islamic 

perspective based on what was mentioned in the sayings and behavior of the 
Prophet Muhammad related to this issue, and what was mentioned in the 

modern scientific references that are related to the topic, The research 
derives its importance from the importance of the economy in the present 
era, the seriousness of the outlook on money and its development, and the 
big problems in this aspect, The research problem can be formulated in 

several questions that the researcher answers directly or indirectly, and they 
are as follows: What are the values of developing money? Where did it come 

from? What are the functions of these values? How did the Prophet deal 
with these values?  
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